
平成２７年度 第３回応用セラミックス研究所教授会議事要録 

 

日  時  平成２７年６月１７日(水) 午前１０時００分～午前１０時４０分 

場  所  応用セラミックス研究所 １階会議室 

出 席 者  若井所長，笠井，東，神谷，伊藤，原，真島，川路，河野，大場，山田 

谷山，鎌田，笹川，中村，篠原，佐藤，寒野，吉敷，阿藤，須崎の各教員 

定足数の確認   現在員２４名，公務欠席３名，定足基礎数２１名，定足数１４名，出席者２１名で成立 

            

配布資料 

 ○平成２７年度第２回応用セラミックス研究所教授会議事要録(案) 

 １．客員研究員受入れ調書 

 ２．平成２７年度学術講演講師 

 ３．新教務支援システムについて 

 ４－１．教育研究資金不正防止計画（抜粋） 

 ４－２．出張報告書，出張用務等確認書，宿泊証明書（各様式） 

 ４－３．Ｑ＆Ａ（教員用） 

 ４－４．Ｑ＆Ａ（全体版） 

 ５．平成２８年度新組織設置に伴う全学規則等の新規制定・改廃 主な事項別スケジュール（案） 

 ６－１．「省エネ活動推進のための電気料金一部還元（負担）制度」平成２６年度電気料金還元・負担額について 

 ６－２．Ｈ２６年度 課金対象建物別電力使用量 

 ７．第３期中期目標・中期計画素案（案）について 

 ８．すずかけ台大学会館の耐震対策のための改修工事日程について 

 ９．平成２７年度第３回応用セラミックス研究所企画運営委員会議事要録（案） 

１０．平成２７年度第３回応セラ研安全衛生委員会・第３回応セラ研ブロック安全衛生委員会議事要録（案） 

 

議事要録の確認 

平成２７年度第２回応用セラミックス研究所教授会議事要録（案）を承認した。 

 

議  事 

○審議事項 

 １．客員研究員の受入れについて 

  若井所長から，資料１に基づき，客員研究員の受入れ１件について説明の後，受入教員の伊藤教授から補足 

説明があり，審議の結果，これを承認した。 

 

○報告事項 

１．学術講演講師について 

  若井所長から，資料２に基づき，学術講演講師５名について報告があった。 

  

○諸会議報告 

  若井所長から、諸会議報告については所内のホームページに掲載しており、事前に確認していると思うので、 
質問があればこの場で受ける旨の発言があり、以下の事項について報告があった。      

 



 

１．部局長等会議（５／２２，６／５） 

   １）新教務システムの概要について 

     ・資料３に基づき，概要説明があった。 

 

   ２）出張計画の実行状況等の把握・確認について 

     ・資料４－１～４－４に基づき，出張計画の実行状況等の把握・確認を行うことになった経緯及び今後の

予定，問合せ先等について概要説明があった。これについて，Ｑ＆Ａには想定される事例を記載して欲

しいという要望の他，様々な意見が出され，事務方より，７月からの試行に向けてご意見・ご質問等が

ある場合は，Ｑ＆Ａに反映させるので，問合せ先にメールにてご連絡いただきたいとの発言があった。

なお，試行は７月１日出発分より開始となるので，６月３０日までの出発分は現状と同様である旨，補

足説明があった。 

       

   ３）平成２８年度以降の電子ジャーナル等購読経費の負担試算（案）について 

     ・平成２８年度以降の電子ジャーナル等購読経費の負担試算（案）について，意見を集めた所，何らかの

形で各部局が負担するという意見が多かった旨，説明があった。 

 

   ４）平成２８年度新組織設置に伴う全学規則等の新規設定・改廃に係る主な事項別スケジュールについて 

     ・資料５に基づき，科学技術創成研究院に関するスケジュールについて概要説明があった。 

 

   ５）「省エネ活動推進のための電気料金一部還元（負担）制度」における平成２６年度電気料金還元・負担額 

     について 

     ・資料６－１～６－２に基づき，平成２６年度の電気料金還元・負担額として，Ｒ３地区では，Ｒ３－Ｄ

棟が３００万円近い負担額となっているが，資源研と精研にそれぞれ１／３ずつ負担してもらう事にな

っているため，Ｒ３地区全体としては，負担額はない旨説明があった。但し，Ｊ１棟では約２４０万円

の負担額となっているため，後日，総理工から相応の負担額について連絡が来る旨説明がある旨説明が

あり，今後もより一層，節電への協力をお願いしたいとの発言があった。これについて，原教授から，

エネルギー管理の委員会を設置してはどうかという提案があり，原教授を中心として委員会を設置する

こととした。 

 

２．教育研究評議会（６／５） 

１）第３期中期目標・中期計画（素案）について 

  ・資料７に基づき，６月末に文科省に提出する第３期中期目標・中期計画（素案）の共同利用・共同研究

拠点の事項が記載されている【２０】番に「先端無機材料」という具体的な名称が記載された旨，説明

があった。 

 

３．５部局長懇談会（６／５） 

   １）すずかけ台大学会館の耐震対策のための改修工事日程について 

     ・資料８に基づき，今年度にすずかけ台大学会館の天井改修工事を実施する予定であったが，実施時期を

来年度に変更することとなった旨，説明があった。 

 



４．５研究所長懇談会（６／５） 

  １）東工大の研究改革について 

    ・研究所改革の学長案に対し，対案を４研究所で協議することとした。 

 

５．企画運営委員会（６／３） 

   若井所長から、資料９に基づき、以下の事項について説明報告があった。 

    １）人事関係について 

      ・６月１１日の学長説明会において，学長から「教員人事で緊急性のあるものは申し出て欲しい」旨の 

発言があったことを受け，応セラ研としては，３件の助教選考委員会設置について，本日午後に岡田

理事・副学長の所へ説明に行く予定である旨，説明があった。このことについて，緊急性について強

く主張できる材料を用意のうえ，説明に行くべきという意見があり，助教選考委員会の設置を希望す

る３件のうち，大場教授と寒野准教授が岡田理事・副学長への説明に同席することとなった。 

 

６．応用セラミックス研究所安全衛生委員会・応用セラミックス研究所ブロック安全衛生委員会（６／１０） 

    若井所長から，資料１０に基づき，以下の事項について説明報告があった。 

    １）平成２７年度安全週間安全点検について 

      ・７月６日（月）の安全衛生委員会終了後，Ｒ３棟・Ｊ１棟実験室の安全点検を実施する。 

      ・７月の本委員会は，安全点検日に併せて７月６月（月）の９時３０分からに開催日時を変更。 

    ２）安全パトロールについて 

      ・Ｒ３棟地下，１，２階，及び低層棟のパトロールを実施した。 

 

７．共同利用・研究支援室会議 

※６月は会議を開催しなかったので，報告事項なし。 

 

 ８．その他 

   １）四大学連合文化講演会の負担金について 

      伊藤教授から，四大学連合文化講演会の負担金について，各研究所が個別に負担するのではなく，大学

に負担してもらうよう要望した件について状況説明の依頼があり，事務方より，平成２７年度予算編成に

係る中期計画に基づく重点事項の要求を行ったが認められなかった旨説明があり，これに対し，何らかの

形で大学から負担してもらえるように働きかけるべきである等の意見が出された。 

 

 

                                          以  上 


